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19 марта Государственная 
Дума во втором и третьем чтении 
приняла закон, который позво-
ляет совершившим тяжкие пре-
ступления, такие как изнасилова-
ние с убийством и изнасилование 
с особой жестокостью, заключить 
контракт и «искупить» вину своим 
участием в специальной военной 
операции на Украине. А затем 
вернуться с этой индульгенцией в 
общество. 

 Только фракция КПРФ прого-
лосовала против. Все остальные 
фракции поддержали законо-
проект или воздержались от голо-
сования. 

Депутаты от КПРФ Михаил 
Матвеев и Вячеслав Мархаев 
после первого чтения, состоявше-
гося за неделю до этого, внесли 
поправку против того, чтобы ли-
цам, совершившим любые пре-
ступления против половой непри-
косновенности, давалась воз-
можность из мест заключения 
подписать контракт с Мини-
стерством обороны и освобо-

дится от уголовной ответственно-
сти через СВО. 

На пленарном заседании ком-
мунисты Алексей Куринный, Ми-
хаил Матвеев и генерал-лейте-
нант Виктор Соболев выступили 
против привлечения в армию на-
сильников. Внесённую Матве-
евым и Мархаевым поправку от-
клонило думское большинство.  

«К сожалению, правящая «пар-
тия большинства» не осознаёт тех 
последствий, на которые они тол-
кают страну и, в частности, кон-
тингент военнослужащих на СВО, 
–  прокомментировал ситуацию 
депутат Госдумы от КПРФ, основа-
тель и первый командир бурят-
ского ОМОНа Вячеслав Мархаев. 
– Таким законопроектом они соз-
дадут предпосылки для более 
страшного и тяжёлого явления, 
чем так называемая дедовщина. 
Вряд ли можно утверждать, что 
криминальный элемент, появив-
шийся в частях и подразделениях 
войск, имеющий арсенал личного 
боевого обмундирования, сняв с 

себя судимость по тяжким и особо 
тяжким статьям УК РФ своим уча-
стием в СВО, автоматически пере-
смотрел свои взгляды, приори-
теты и ценности относительно об-
щества, в котором ранее совер-
шал тяжкие и особо тяжкие пре-
ступления против личности, пере-
ступив грани закона». 

 «Мне не понятна причина, по 
которой Минобороны готово при-

влекать в свои ряды насильни-
ков – у нас что, столь критичная 
ситуация? – задался вопросом 
Матвеев. – Очевидно, что нет. 
Зачем это нужно? Что будет, если 
в одном окопе встретятся на-
сильник и воин из семьи, в кото-
рой его жертва? Кто первый вы-
стрелит? Зачем марать нашу ар-
мию такими преступниками? 
Есть множество людей, кто сидит 
за преступления, не связанные с 
насилием, – берите их, если 
очень надо. 

 С учётом уже имеющегося ре-

цидива тех, кто досрочно освобо-
дился через СВО, а потом опять 
совершил такие же преступления 
– убийства, изнасилования – не 
получим ли мы после СВО не 
только кадровый резерв для вла-
сти, но кадровый резерв боеви-
ков для криминала, где лица из 
числа уголовников и насильни-
ков, получившие боевой опыт, за-
щищённые статьями о дискреди-
тации Вооружённых сил, будут ра-
ботать на рост преступности? 

На мой взгляд, очень осто-
рожно надо реализовывать по-
добные инициативы, а мы видим 
непонятную активность в отноше-
нии уголовников, будто мораль-
ный облик русской армии нам не 
важен. Конечно, перерождение 
через горнило боевых действий 
возможно, но в то, что преступ-
ники с извращённой психикой на-
сильников женщин и детей, 
убийцы и закоренелые преступ-
ники переродятся обязательно в 
хороших замечательных героев, а 
не в ещё больших социопатов, у 
меня сомнения. Не говоря уж о 
том, насколько безопасно это для 
наших бойцов и мирных жителей 
зоны СВО».

В Московской город-
ской Думе прошёл 
круглый стол фракции 
КПРФ на тему: «Пер-
спективы развития 
особо охраняемой при-
родной территории ре-
гионального значения 
«Природный заказник 
«Жулебинский» 

Жители Выхино-Жулебино с 
возмущением и тревогой воспри-
няли официальную информацию 
о том, что Мосгоргеотрест в фев-
рале 2024 года провел в заказ-
нике инженерно-геологические 
изыскания по заказу префектуры 
ЮВАО, которая собирается про-
водить некое благоустройство 
заказника. 

Реагируя на запрос жителей, 
коммунисты в Московской город-
ской Думе провели круглый стол, 
модератором которого выступил 
заместитель руководителя фрак-
ции КПРФ в Мосгордуме Леонид 
Зюганов. 

«Уже давно вопросы о разви-
тии природного заказника «Жу-
лебинский» обсуждаются в ин-
формационной среде. Зачастую 
– в новостях о благоустройстве 
или застройке. За последние де-
сять лет можно вспомнить не-
сколько больших мероприятий, 
которые жители проводили, 
чтобы отменить те проекты по 
благоустройству, которые ряд 
строительных организаций пыта-
лись им навязать. У жителей есть 
понятная позиция, и я её абсо-
лютно разделяю», – сообщил он. 

Депутат напомнил, что в 
Москве существует достаточно 
большое количество природных 
парков, и не все москвичи хотят 
гулять по сверхблагоустроенным 
территориям. 

«Им хочется иногда прогу-
ляться и по относительно нетро-
нутому лесу. Для этого такие при-
родные заказники, как заказник 
«Жулебинский», и существуют, – 
продолжил Зюганов. – Доста-
точно откровенно скажу, что в по-
следние годы мы буквально отби-
вались от глобальных идей бла-
гоустройства заказника. И сей-
час наконец-то нашли понима-
ние и у префекта ЮВАО, и у главы 
управы района. Проговорили с 
ними, что будет принят настоя-

щий народный проект по благо-
устройству «Жулебинского» за-
казника». 

Печальный опыт участников 
круглого стола говорил об одном: 
все подобные работы проводятся 
без согласования с жителями и 
без учёта их интересов. Опыт про-
ведения работ по благоустрой-
ству озеленённых территорий, в 
том числе Берёзовой рощи и 
сквера метростроителей в 2023 
году, свидетельствует, что органи-
зации, осуществляющие такие 
работы, не обладают знаниями, 
умениями и необходимой техни-
кой, чтобы проводить щадящие 
работы, направленные на сохра-
нение зеленого фонда Москвы, 
соответствующие природоохран-
ному законодательству. 

Вместе с тем постановлением 
Правительства Москвы от 10 
сентября 2002 г. № 743-ПП в 
действующей редакции установ-
лено, что совокупность террито-
рий, занятых зелёными насажде-
ниями и природными сообще-
ствами, являются зелёным фон-
дом Москвы. Там же говорится, 
что хозяйственная и иная дея-
тельность осуществляется с со-
блюдением требований по 
охране окружающей среды и за-
щите зелёных насаждений, уста-
новленных законодательством 
Российской Федерации и законо-
дательством города Москвы. 

Статьёй 61 Федерального за-
кона «Об охране окружающей 
среды» определено, что «охрана 
зеленого фонда городских и 

сельских поселений предусмат-
ривает систему мероприятий, 
обеспечивающих сохранение и 
развитие зелёного фонда и не-
обходимых для нормализации 
экологической обстановки и соз-
дания благоприятной окружаю-
щей среды. На территориях, нахо-
дящихся в составе зелёного 
фонда, запрещается хозяйствен-
ная и иная деятельность, оказы-
вающая негативное воздействие 
на указанные территории и пре-
пятствующая осуществлению 
ими функций экологического, са-
нитарно-гигиенического и рек-
реационного назначения». 

Выступая на круглом столе, 
многолетний житель района «Вы-
хино-Жулебино» Игорь Самилло 
поделился мнением, что «для 
всех жителей Москвы лес – это 
возможность дышать свежим 
воздухом, это наш природный 
кондиционер. А зелёные насаж-
дения в современном понима-
нии, к сожалению, не могут заме-
нить полноценный лес». 

Он также добавил, что благо-
устройство леса пагубно ска-
жется на «Жулебинском» заказ-
нике в самом ближайшем буду-
щем: «В результате благоустрой-
ства резко снижается эколого-
стабилизирующая функция при-
родных территорий, до нуля па-
дает биологическое разнообра-
зие и вместо оздоровительного 
прогулочного отдыха получается 
развлекательная рекреация. К 
тому же дорожает содержание 
таких территорий». 

Участники круглого стола были 
едины во мнении, что природный 
заказник не должен быть под-
вергнут так называемому благо-
устройству, тем более радикаль-
ному. Успокаивая жителей Вы-
хино-Жулебино, первый за-
мглавы управы района Выхино-
Жулебино города Москвы по во-
просам ЖКХиБ Андрей Левкин 
сообщил, что заказник «Жуле-
бинский» «не в полной мере за-
тронуло комплексное благо-
устройство. Это место на сего-
дняшний день является доста-
точно диким, но этим оно и вызы-
вает симпатию у населения». По 
его словам, управа района Вы-
хино-Жулебино в настоящий мо-
мент работает над планами по 
созданию комфортных условий в 
Жулебинском лесу для пребыва-
ния местных жителей и гостей 
столицы. 

В свою очередь, замначаль-
ника управления ЖКХ префек-
туры ЮВАО города Москвы По-
лина Сальникова пообещала, что 
чиновники прислушаются к мест-
ным жителям: «Глобального бла-
гоустройства не происходит, бо-
яться жителям не следует. Власти 

округа выступают за то, чтобы за-
казник «Жулебинский» оставался 
заказником. Все работы по под-
держанию и развитию этой тер-
ритории мы будем согласовы-
вать с местными жителями». 

Тем не менее, по итогам засе-
дания была принята резолюция, 
в которой содержатся предложе-
ния по содержанию заказника, а 
также видение перспектив его 
развития. Основное, на что де-
лают упор жители в своей аргу-
ментации, – все планируемые 
работы должны быть макси-
мально экологичными и не 
должны навредить как самому 
лесу, так и его флоре и фауне.  

Резолюция будет направлена 
во все заинтересованные орга-
низации. В апреле при участии 
депутата фракции КПРФ в Мос-
гордуме Леонида Зюганова за-
планировано проведение суббот-

ника в «Жулебинском» заказнике 
– на нём будут представлены 
проектные предложения широ-
кому кругу жителей. 

 
Пресс-служба фракции 

КПРФ в Московской  
городской Думе

Выхино-Жулебино. Оставить в покое 
зелёные лёгкие Москвы!

Страшные последствия


